



23 DIC **2021** GALA DEL DEPORTE GIJONÉS

18.30 horas | Colegiata San Juan Bautista

Gijón 

 Unicaja Banco

Liberbank

ACTO RECONOCIMIENTO AL DEPORTE GIJONÉS 2021

Jueves 23 de diciembre de 2021, a las 18.30 horas.

Colegiata de San Juan Bautista de la Fundación Cajastur

En la Colegiata de San Juan Bautista, perteneciente a la Fundación Cajastur, tuvo lugar el **Acto de Reconocimiento al Deporte Gijonés de este año 2021**.

En esta ocasión, y con la finalidad de consolidar este formato en las próximas ediciones, desde el Patronato Deportivo Municipal hemos puesto el acento en aquellas personas o entidades que han tenido un papel relevante en el deporte de nuestra ciudad durante el año. Gijón es lo suficiente importante deportivamente hablando, un ejemplo son los numerosos olímpicos y los clubes que participan en las máximas categorías de sus disciplinas, como para tener un evento que ponga en valor la dedicación, la perseverancia, la cooperación, la igualdad, la integración y muchos otros valores.

La ceremonia consistió en 16 reconocimientos a 19 personalidades o deportistas, centros, clubes, entidades o federaciones cuyos méritos han sobresalido en este año 2021 y que se suman a todo un bagaje anterior. Asimismo, las entregas las llevarán a cabo Doña Ana González Rodríguez, alcaldesa del Ayuntamiento de Gijón, y Don José Ramón Tuero del Prado, concejal de Actividad Física y Deporte.

1. Comunicación e imagen deportiva: Antonio Jiménez García

Antonio Jiménez, conocido popularmente por las siglas 'AJ' que dan nombre a su página web, lleva muchos años documentando con imágenes las pruebas deportivas que se disputan en Gijón y en otras localidades, tanto promovidas por el PDM como por clubes. Sus inicios se sitúan en el mundo del patinaje, allá por el año 1998, porque su hijo competía en patinaje de velocidad y, a diferencia de otros padres, no hacía fotos al equipo de su chico sino de todos los participantes. Esta pasión por la fotografía totalmente altruista se extendió al resto de modalidades y, fruto de innumerables fines de semana dando cobertura gráfica a muchos eventos, ha configurado un archivo muy relevante para la ciudad.

Recibe: El premiado, Antonio Jiménez García.

2. Convivencia en el deporte: Alicia Sánchez Morán

Discreta y colaboradora, Alicia Sánchez ha sido desde 1986, año en el que comienza su labor como entrenadora de gimnasia artística, una persona que ha mostrado su amabilidad diaria en las instalaciones deportivas. Con ella nunca ha surgido ningún tipo de incidencia, ni en entrenamientos ni en competiciones, y cuida el material igual o mejor que los trabajadores



municipales. Además, ha inculcado siempre a sus gimnastas valores como el respeto y la simpatía hacia el resto de las personas. Es el claro ejemplo de que la suma de intereses particulares puede conjugar perfectamente con el interés general y la coordinación entre todas las estructuras que conforman el tejido deportivo de nuestra ciudad.

Recibe: La premiada, Alicia Sánchez Morán.

3. **Actividad física y discapacidad:** Centro Sanatorio Marítimo de Gijón

El Sanatorio Marítimo es una entidad sin ánimo de lucro, en este 2021 ha cumplido 76 años ligado a Gijón, y que tiene como objetivo fundamental la mejora de la calidad de vida de sus usuarios y usuarias, junto con la de sus familias. Principalmente, dedica su trabajo a la atención de personas con discapacidad intelectual y presta sus servicios a través de conciertos y contratos suscritos con las Consejerías del Gobierno regional. Contribuye a fomentar la práctica de actividad física y organiza competiciones deportivas a nivel nacional con éxito; así como destaca su implicación y acción de voluntariado en distintos eventos.

Recibe: José Manuel Álvarez Martínez, presidente del club deportivo del Sanatorio Marítimo de Gijón.

4. **Deporte, sostenibilidad e innovación:** Veolia

Desde el año 2008, Veolia, anteriormente llamada Giroa, modernizó todas las instalaciones de climatización de pabellones, piscinas, campos de golf y resto de espacios deportivos municipales. Esta empresa francesa se encarga de que sean más eficientes energéticamente y, mediante su tecnología, se abaratan los costes de mantenimiento. Su compromiso y profesionalidad supone un impulso imprescindible a la sostenibilidad ambiental; mientras que sus propuestas de innovación permiten prestar el servicio de una forma eficaz.

Recibe: José María Landa Riera, director delegación en Asturias de Veolia.

5. **Entidad patrocinadora:** Unicaja Banco

Si los orígenes de las Cajas de Ahorros se remontan al año 1880, debemos esperar hasta 1946 para conocer lo que es la fundación de la Caja de Ahorros de Asturias. Desde sus inicios ha establecido sinergias con el Ayuntamiento de Gijón y la historia nos lleva a esa unión que se produjo el 1 de junio de 1929 para fundar la Caja de Ahorros Municipal de Gijón. Su interrelación a lo largo de las décadas como uno de los más fieles patrocinadores de los actos culturales, sociales y deportivos desarrollados en la ciudad, ha sido su seña de identidad. La



evolución económica ha llevado a la Caja de Ahorros por Cajastur, luego Liberbank y hasta el actual Unicaja Banco, prosiguiendo con su firme compromiso con el deporte gijonés.

Recibe: Elisa Hartasánchez Muñiz, directora de oficina de Unicaja Banco.

6. Actividad física y salud: Enfermería de Atención Primaria del Área V del SESPA

La enseñanza de la técnica de reanimación-cardiopulmonar a través de los proyectos denominados: “Con tus manos puedes salvar vidas” o “RCP desde mi cole” han sido promovidos por la unidad de Enfermería de Atención Primaria del Área V del Servicio de Salud del Principado de Asturias. Todo ello surge ante los datos oficiales que reflejan que únicamente el 30% de la población conoce esta maniobra que podría ayudar a las aproximadamente 100 personas que fallecen al día en nuestro país por causa de una parada cardíaca. Estas iniciativas se han desarrollado en diferentes ámbitos desde el 2013, incluido el deportivo, y sobresalen por su gran labor el personal de enfermería representado por Raquel Palacio y Felipe Carreño, creadores del programa, y la urgencióloga Marta Nonide.

Recibe y, posteriormente, toma la palabra: Ana Cao Fernández, directora de Gestión de Cuidados y Enfermería del Área Sanitaria V.

7. Federación deportiva: Federación de Lucha del Principado Asturias

La Federación de Lucha del Principado de Asturias, con su sede social en la Casa del Deporte del Llano, viene trabajando de forma incansable desde hace varios años para promocionar esta disciplina minoritaria y ha conseguido implicar a todos los estamentos para obtener el reconocimiento de la Federación Española y de la Administración Deportiva. La capacidad organizativa queda patente en su calendario anual de competiciones, por lo que esa valía y capacidad se ha visto recompensada con los Campeonatos de España y, muy especialmente, con el primer Campeonato de Europa celebrado recientemente en el Palacio de Deportes de La Guía.

Recibe: Carlos Agra Agüera, presidente en funciones de la Federación de Lucha del Principado.

8. Mención especial federativos: Maximino Martínez, Juan José Cachero y Ángel Bacigalupe

Tras finalizar sus mandatos como presidentes de las federaciones del Principado de Asturias de las modalidades deportivas de fútbol, Maximino Martínez; baloncesto, Juan José Cachero; y gimnasia, Ángel Bacigalupe; podemos asegurar que han dejado su impronta personal a lo largo de esta larga y fructífera trayectoria. Por otra parte, también han sido importantes figuras en



las respectivas federaciones españolas donde antepusieron los intereses de nuestra región llegando a convertirnos en el foco del deporte nacional en momentos clave.

Reciben: Los premiados, Maximino Martínez, Juan José Cachero y Ángel Bacigalupe.

9. **Actividad física e igualdad:** Club Patín Gijón Solimar

Fundado en el año 1995, el Club Patín Gijón Solimar tiene como precursor a la Algodonera 81 y conquista su primer título de hockey patines con el equipo femenino, la “Liga Norte Astur-Gallega”, en la temporada 2002-2003. Es todo un referente en el fomento de la igualdad ya que cuenta con equipos de hockey patines en categoría tanto masculina como femenina, donde atesora un palmarés envidiable (5 Copas de Europa, 3 OK Liga y 4 Copas de la Reina), y muchas de sus integrantes nutren cada convocatoria de la laureada selección española. En la actualidad, Asturias cuenta con ocho equipos en categorías nacionales de este deporte siendo el Telecable Hockey Club el más relevante y, además, colabora con Xurtir, una asociación de mujeres comprometida con la igualdad y la reinserción laboral de las mujeres.

Recibe: Matías Rodríguez Díaz, directivo del Club Patín Gijón Solimar.

10. **Centro escolar:** CP Miguel de Cervantes

“Educar no solo es mandar leer libros y poner notas; no si quieres provocar un cambio social”, comentaba el coordinador de proyectos educativos del colegio Cervantes en una noticia en la prensa local. Situado en el barrio de la Calzada, es uno de los ocho centros nacionales que se ha integrado en la red de escuelas Changemaker de Ashoka por estar a la vanguardia de las metodologías pedagógicas. Un colegio que va por libre, donde los alumnos se divierten aprendiendo y los docentes se reinventan constantemente para satisfacer las necesidades de sus estudiantes, todo ello coordinado con la práctica de la actividad física y el deporte de competición, fiel reflejo en el Club Voleibol La Calzada y reconocido hace unos años con el premio Be Active de la Semana Europea del Deporte del CSD.

Recibe y, posteriormente, toma la palabra: Ángeles García Álvarez, directora del CP Miguel de Cervantes.

11. **Entidad deportiva de base:** Club Balonmano Gijón

El histórico Club Balonmano Gijón, con más de 35 años de historia, tiene una estructura de base totalmente consolidada con un gran volumen de niños y niñas en centros escolares. Nos ha acostumbrado a obtener títulos regionales en diversas categorías, alcanzar fases finales de Campeonatos de España infantil, cadete y juvenil, incluso logrando proclamarse como campeonas, y también conseguir que sus deportistas integren las selecciones nacionales. Desde



la temporada 97-98 que se crea el equipo sénior, pasa a ser el referente de la entidad al estar formado solo con jugadoras provenientes de su cantera y, en la temporada 04-05, logra el ascenso a División de Honor. En los últimos años está apostando por formar a sus jugadoras para que continúen vinculadas al club también como entrenadoras.

Recibe: Óscar Fernández López, presidente del Club Balonmano Gijón.

12. Técnico deportivo de base: Rufino Carpena Ramos

En el pasado mes de junio falleció Rufino Carpena a los 91 años de edad dejando tras de sí un recuerdo imborrable en el atletismo asturiano. Auténtico ídolo en las competiciones de los años 50 y 60, su versatilidad en el medio fondo y fondo le hizo acreedor de los récords de Asturias de 800, 1,500, 5.000 y 10.0000 metros; llegando incluso a formar parte del equipo nacional en 16 ocasiones. Finalizada su etapa como atleta, se integró en el Real Grupo de Cultura Covadonga en 1972 y, hasta prácticamente sus últimos días, formó a muchos corredores y corredoras de diferentes generaciones entre los que destacan el olímpico en Barcelona 92 José Arconada y otros como Eugenia Martínez, Cesar Sánchez Tessier o Marcos Peón.

Recibe: Elvira Carpena, hija de Rufino Carpena Ramos.

13. Entidad deportiva de competición: Unión Club de Ceares

El Unión Club de Ceares fue fundado en el año 1946 y sufre una profunda transformación en el 2011 al llegar a la presidencia una candidatura surgida por la inquietud de vecinos, ex jugadores y socios. Se impone una forma diferente de entender y gestionar la entidad con el fin de recuperar la cultura de la grada, imprimiendo un marcado carácter social al equipo y conectarlo con el barrio, es decir, una apuesta por el fútbol en su estado más puro, alejado de las especulaciones e intereses no deportivos. Sus partidos se disputan en un siempre abarrotado campo de La Cruz y sus resultados la auparon el año pasado a la Segunda División de la RFEF. La reciente eliminatoria de Copa del Rey frente al Sporting en el Molinón fue un sueño hecho realidad convertido en la fiesta del fútbol gijonés.

Recibe: Alberto García Álvarez, presidente del Unión Club de Ceares.

14. Deportista absoluto masculino: Pablo Carreño Busta

La medalla de bronce que obtuvo el tenista Pablo Carreño en los pasados Juegos Olímpicos de Tokio fue toda una gran satisfacción para los aficionados españoles, aunque más aún para los gijoneses que vibramos con su partido ante toda una leyenda de este deporte como el serbio Djokovic. Este estupendo logro se suma a la Copa Davis del año 2019, a otros títulos del circuito



internacional y seguramente a otros triunfos que están por llegar en un futuro para este jugador de 30 años que se encuentra en el puesto 12 del ranking ATP.

Recibe: Lucía Carreño, hermana de Pablo Carreño Busta.

15. **Deportista absoluta femenina:** María López García

María López lleva varias temporadas consiguiendo éxitos en competición con sus diferentes equipos y capitaneando a la selección española de hockey hierba. En el presente 2021, junto con el diploma olímpico al finalizar en séptima posición en Tokio y un cuarto puesto en el Europeo con el combinado nacional, ha sumado a su palmarés una Liga, una Copa de la Reina, incluyendo el título de MVP de la final y del torneo, y un subcampeonato europeo con el Club de Campo Villa de Madrid.

Recibe: María López, tía de María López García.

16. **Personas relevantes de la ciudad:** Rufino Ballesteros Iglesias y Ramón Gallego Santos

Rufino Ballesteros

Rufino Ballesteros, fallecido el pasado mes de abril a los 80 años, se convirtió en un referente en el ámbito cultural y deportivo de la ciudad, especialmente, del barrio de La Calzada donde impulsó y fue presidente de las Iniciativas Deportivo-Culturales. Criado en Mieres, aunque gijonés de adopción, en su juventud fue un gran nadador y llegó a ser árbitro internacional de hockey sobre patines. Tomó parte en la creación y posterior desarrollo del club más laureado del deporte regional como es el Club Patín Gijón Solimar y, además, organizó numerosos eventos destacados a lo largo de los años.

Recibe y, posteriormente, toma la palabra: Diego Ballesteros, nieto de Rufino Ballesteros Iglesias.

Ramón Gallego

Hasta el pasado mes de mayo se trataba del máximo responsable del arbitraje de la Federación Internacional de Balonmano y, aunque hasta hace pocos años ejercía como profesor de la Universidad de Oviedo por su formación como ingeniero, Ramón Gallego ha tenido una vida completamente dedicada a este deporte. Primero en su etapa como jugador del Codema, pero donde verdaderamente ha paseado el nombre de nuestra ciudad por el mundo ha sido en todos sus años ligado al arbitraje. Desde la década de los 90 ha tomado parte como árbitro o delegado en una gran cantidad de competiciones del más alto nivel, tanto masculinas como femeninas, incluyendo Europeos, Mundiales y Juegos Olímpicos, donde destaca en su historial las finales



olímpicas pitadas en Barcelona 92 y Atlanta 96. Fruto de este trabajo ha recibido numerosos reconocimientos y actuado como ponente en muchas jornadas y congresos.

Recibe y, posteriormente, toma la palabra: El premiado, Ramón Gallego Santos.

El Acto de Reconocimiento al Deporte Gijonés 2021 del PDM finalizó agradeciendo enormemente el desempeño de todas las instituciones, federaciones, clubes, deportistas, personal técnico y directivo, centros escolares, empresas, patrocinadores, cuerpos de seguridad, medios de comunicación y familias vinculadas al mundo del deporte en nuestra ciudad.

¡Hasta la próxima edición!